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CÂMARA MUNICIPAL
DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Câmara abraça campanha “Maio Laranja”
Foi realizado no 

plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, o evento de 
abertura da Semana de 
Combate ao Abuso e 
Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes 
(foto à direita), dentro 
da campanha “Maio 
Laranja”. Abraçando 
a causa, os vereadores 
compareceram às 
sessões do mês vestidos 
com a camiseta alusiva 
à campanha. Elogiando 
a iniciativa da Secretaria 
Municipal de Assistência, 
o presidente da Câmara 
disse que essa é uma 
maneira de combater 
uma das mais perversas 
formas de violência, 
que fere direitos e causa 
medo, além de dor no 
corpo e na alma. 
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Assumiu o cargo o suplente José de Souza 
Campos (PV), substituindo a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV), afastada por licença 
maternidade. 
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Legislativo empossa vereador 
pelo período de quatro meses

Volney Henrique

Volney Henrique

Por unanimidade de votos, foi aprovado pela C|âmara projeto de lei do 
Poder Executivo que cria o Programa Família Acolhedora, visando propiciar 
o acolhimento de crianças e adolescentes afastados do convívio familiar por 
decisão judicial. Na foto, o prefeito José Omar Paolinelli (PSD) comunica, 
em evento realizado na Câmara, o envio do projeto para apreciação dos 
vereadores.
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Carmópolis institui o 
Programa Família Acolhedora

Volney Henrique

Requerimentos
O trabalho dos 

vereadores, 
individual e em 
grupo, em favor 
da coletividade.
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* Morador pede segurança em escola 
e melhorias em estrada rural

* Atletas profissionais femininas 
pedem apoio para transporte 
* Cidadã critica derrubada de 

casarão histórico
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Plenário mantêm veto 
sobre projeto que beneficia 

universitários
Por seis votos a quatro, estudantes receberão 

repasses para custeio de transporte por meio de 
associação.

Página 3
Chácara dos Lima 
pede instalação de 
quebra-molas na 

MG-270 
Reivindicação foi 

feita por meio de abaixo-
assinado com mais de 
230 assinaturas. 
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Sanitários públicos são 
pedidos diretamente

 ao prefeito
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Aprovado reajuste de 
gratificações do SESAM 

Além da atualização dos valores, foram abertas 
mais 5 vagas no quadro de servidores da autarquia.
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Agravamento da dengue exige 
ações mais rígidas do município

Uma das necessidades mais urgentes é entrar e 
limpar também os imóveis fechados.
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Bairros merecem mais
 atenção e planejamento

O pedido é para que recebam o mesmo 
tratamento do Poder Executivo dado à região central.
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Emendas 
impositivas ajudam 

a Santa Casa
Recursos ajudam 

a quitar dívida de mais 
de R$ 300 mil junto à 
CEMIG.
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Volney Henrique

O vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB (foto 
à direita), cobrou do Poder 
Executivo de Carmópolis 
de Minas maior rigidez no 
trabalho de dedetização da 
cidade contra a proliferação 
do mosquito da dengue. Em 
pronunciamento realizado 
na sessão ordinária da 
Câmara Municipal do dia 02 
de maio de 2022, ele disse 
perceber que, com a devida 
autorização dos proprietários, 
é necessário entrar e limpar 
também os imóveis fechados.

O pedido do vereador 
se estendeu aos lotes sujos, 
que permanecem nessa 
situação há bastante tempo, 
não obstante as várias e 
insistentes cobranças feitas 
pelos vereadores e nem 
mesmo a aprovação, pelo 
Legislativo, de lei específica.  
“A gente percebe que alguns 
proprietários cumprem a 
lei, mas outros não”, disse 
o parlamentar, apontando 
como exemplo o Bairro 
Santa Helena, no qual podem 

A falta de um pediatra 
para atender famílias no 
bairro de Fátima, levou mães 
de crianças a procurarem 
o vereador Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD) 
-foto à direita-, pedindo a 
contratação desse médico 
especialista. De acordo com 
o parlamentar, crianças e 
adolescentes do bairro estão 
sendo atendidos por um 
clínico-geral, o que não é 
ideal para essa faixa etária.

Durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 
dia 23 de maio de 2022, 
o vereador solicitou à 
liderança do governo, 
que interceda junto ao 
prefeito, para que o pedido 
seja acolhido, em vista da 
importância desse tipo de 
especialidade médica para 
aquela comunidade. 

Pediatra é o 
profissional de medicina 

O vereador Geraldo Lucas (PV) 
informou, durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 30 de maio de 
2022, que juntamente com o presidente 
da Câmara, vereador José Laércio da 
Silveira (UNIÃO), solicitou ao secretário 
municipal de Administração, Wagner 
Henrique Raimundo, uma reunião com 
representantes dos Correios, com o 
objetivo de proceder a uma redistribuição 
das áreas urbanas de entrega de 
correspondências (distritos).

De acordo com Geraldo Lucas, 
existem vários bairros na cidade que se 
encontram aptos a receber o serviço, 
entre eles o Santa Helena, Conjunto 
Habitacional Padre José Erley e Santa 
Terezinha, como também parte do 
Glória e Açude. São centenas de famílias 
obrigadas a se deslocarem até a agência 
ou utilizarem endereços de parentes 
e amigos para terem acesso às suas 
correspondências. 

 O vereador destacou a atenção 

com que o superintendente Ricardo 
e a servidora Carolina receberam os 
pedidos, e lembrou que todos os bairros 
mencionados já possuem estrutura de 
água, luz, esgoto, caixas de correio, 
numeração dos imóveis e calçamento, ou 
seja, infraestrutura completa exigida para 
receber o serviço. Esclareceu, entretanto, 
que de acordo com superintendente, não 
é muito simples ampliar os serviços, 
pois no momento conta com quadro de 
funcionários limitado, especialmente 
de carteiros, dependendo, também, de 
veículos. 

“Foi o primeiro passo para que a 
população desses bairros possa receber 
suas correspondências em seus próprios 
domicílios. Espero que em breve 
possamos trazer boas notícias”, concluiu.

Dirceu da Silva, líder do PSD, 
lembrou já ter feito pedidos neste 
sentido, dando como exemplo o 
Conjunto Habitacional Padre José Erley, 
que, por suas dimensões, já necessita do 
serviço.

Agravamento da dengue 
exige ações mais rígidas do 

município, diz vereador

ser vistos lotes limpos e 
outros onde o mato já cobre 
os próprios muros. 

Para o vereador, o 
prefeito deve tomar uma 
atitude rápida, montando 
uma equipe que promova 
a limpeza desses lotes e 
envie as contas para os 
proprietários. Argumentou, 
ainda, que se o dono de um 
imóvel recebe a notificação e 
não procede à limpeza, cabe 
ao poder público, em nome 
da segurança sanitária da 
população, tomar as devidas 
providências.

Ainda sobre lotes 
sujos, Antônio Gabriel 
alertou para a aproximação 
do período de seca, quando 
as queimadas passam a ser 
também frequentes, criando 
mais um problema para 
a população, como já foi 
visto em anos anteriores.  E 
também por isso a Prefeitura 
deve exigir o cumprimento 
da lei. Concluindo, observou 
o vereador que a dengue, 
cujo número de casos tem 
aumentado no município, 
é uma doença grave e pode 
levar à morte.

Correios recebe pedido para ampliar 
entrega de correspondências

Bairro de Fátima pede 
atendimento pediátrico

Volney Henrique

especializado na saúde 
de crianças e que presta 
assistência a esse público 
específico em seus mais 
diversos aspectos, tanto de 
modo preventivo quanto 
curativo. 

Crianças e 
adolescentes que 
apresentarem sintomas 
de doenças devem se 
dirigir ao pediatra, uma 
vez que esse profissional 
tem a capacidade 
de compreender as 
características da infância 

e adolescência, bem como 
o seu desenvolvimento e as 
consequências de doenças 
nesse público. 

No aspecto 
preventivo, o pediatra 
desenvolve ações como 
orientação aos pais para 
garantir um crescimento 
e desenvolvimento 
saudáveis aos filhos, 
como o aleitamento 
materno e a prevenção 
de acidentes, além de 
realizar imunizações e 
vacinas.

Por meio de projeto de lei aprovado 
pela Câmara Municipal, a Prefeitura 
de Carmópolis de Minas abriu crédito 
adicional especial no orçamento do 
município, no valor de R$ 75.927,00, para 
construção de uma sala de fisioterapia 
na sede da Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE). A iniciativa 
utiliza recursos de emendas impositivas 
propostas pelos vereadores Geraldo Lucas 
(PV) e José Laércio da Silveira (UNIÃO).

Na sessão ordinária da Câmara 
realizada no dia 9 de maio de 2022, 
Geraldo Lucas informou que se tratava 
de um projeto simples, que apenas faz 

uma troca da fonte dos recursos e de 
secretaria, passando da área da Saúde para 
a Assistência Social. 

De acordo com mensagem do 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD) aos 
vereadores, justifica-se a alteração na 
emenda destinada a APAE, constando no 
elemento da despesa Obras e Instalações e 
passando para Subvenções Sociais. 

O repasse se dará por meio da 
Secretaria Municipal de Assistência Social 
e Habitação, pois os alunos frequentadores 
da APAE são usuários do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) e pertencentes 
a famílias de baixa renda.

Aprovado crédito para 
construção de sala de 
fisioterapia na APAE

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) -foto 
à direita-, parabenizou 
a secretária municipal 
de Assistência Social, 
Eunândia da Silva 
Rodrigues, por seus 
esforços em favor da 
realização da campanha 
“Maio Laranja”, que 
visa combater o abuso e 
a exploração sexual de 
crianças e adolescentes e 
cuja abertura foi realizada 
no plenário do Legislativo. 
O elogio ao trabalho da 
secretária foi feito durante a 
sessão ordinária da Câmara 
realizada no dia 23 de maio 
de 2022, aproveitando a 
presença de Eunândia na 
Casa.

Laércio classificou 
a campanha como muito 
proveitosa e de inegável 
valor para o município, 
porque deixa uma 

Presidente parabeniza Assistência Social 
pela campanha “Maio Laranja”

Volney Henrique

importante mensagem aos 
carmopolitanos. Salientou, 
ainda, que apesar da 
população ser constituída 
por pessoas trabalhadoras 
e que merecem todo o 
respeito, ainda ocorrem 
esses episódios em 
Carmópolis, gerando 
tristeza e revolta.  

Na sessão de 
lançamento da campanha 
Maio Laranja, José Laércio 
disse que a campanha é 
uma maneira de combater 

uma das mais perversas 
formas de violência, 
subjugando os direitos de 
crianças e adolescentes e 
causando medo, além de 
dor no corpo e na alma. 
Por isso acredita que a 
campanha ajudará a dar 
mais atenção à criança, 
para evitar a ocorrência 
desse tipo de situação. 
“Temos que criar políticas 
públicas, pensar nessas 
crianças, que serão o futuro 
da nação”, concluiu.
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Com uma emenda e votações em destaque, o Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas aprovou, por seis votos 
a quatro, em sessão extraordinária realizada no dia 2 de maio 
de 2022, o Projeto de Lei Complementar (PLC) que alterou 
o quadro de pessoal do Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) e reajustou os valores de gratificações 
pagas a servidores comissionados. Votaram contra os 
vereadores Célio Roberto Azevedo (PSD); Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO 
e Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB. 

De acordo com o texto da proposição, foram 
reajustados os valores das funções gratificadas, ficando assim 
constituídos: agente de contratação – R$ 1.100,00; diretor-
geral R$ 2.500,00; diretor-adjunto R$ 1.800,00; diretor 
administrativo e financeiro R$ 1.600,00; controle interno 
R$ 1.600,00; assessor jurídico R$ 1.300,00; coordenador 
de setor R$ 1.100,00; pregoeiro R$ 1.100,00; presidente da 
comissão de licitação R$ 1.100,00. O servidor que substituir 
outro na função gratificada por período igual ou superior a 
cinco dias úteis fará jus também à gratificação proporcional.

Os valores das gratificações poderão ser reajustados 
na mesma data e nos mesmos percentuais da revisão geral 
anual dos servidores públicos da administração direta e 
indireta, desde que conste expressamente na lei que autorizar 
a revisão.

Foram abertas mais duas vagas para o cargo de serviços 
gerais, duas para o cargo de pedreiro e uma para operador 

de ETA. Foi criada a gratificação de função de agente de 
contratação, pessoa designada pela autoridade competente, 
entre servidores efetivos da administração pública, para tomar 
decisões, acompanhar o trâmite das licitações realizadas pela 
autarquia, dar impulso ao procedimento licitatório e executar 
quaisquer outras atividades necessárias ao bom andamento 
do certame até a sua homologação.

Justificando o projeto, o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) argumentou que a estruturação é necessária, pois visa 
atender os princípios da legalidade e eficiência, uma vez que 
os profissionais que assumem funções gratificadas, além do 
grau de responsabilidade quanto ao atendimento à legalidade, 
pois precisam conhecer profundamente as legislações 
vigentes, também precisam ser altamente qualificados para 
a assunção de tais obrigações. Outro ponto a ressaltar é que 
a designação e treinamento de servidores se tornam cada vez 
mais difíceis, devido principalmente à baixa remuneração e 
o receio dos profissionais em assumir atividades funcionais 
de direção, coordenação e de assinatura de documentos 
públicos que serão objetos de futuras auditorias por órgãos 
externos de controle.

Sobre a aprovação do PLC, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO e que votou contra, 
argumentou que é preciso respeitar a democracia e que era 
sabido que o projeto seria aprovado. Mas nem por isso ele 
estaria obrigado a acompanhar a maioria. “Tenho opinião 
própria e não sou capacho de prefeito. Não voto no que o 

prefeito manda, mas no que beneficia o povo”, afirmou o 
parlamentar.

Marcelo pediu ao diretor e funcionários do SESAM 
que se encontravam no recinto da Câmara, para trabalharem, 
junto ao prefeito municipal, para que o Poder Executivo 
envie, ao Legislativo, projetos reduzindo a tarifa de água 
e isentando o contribuinte da tarifa de coleta de lixo. Para 
o vereador, isso sim, seria bonito por parte deles. “Acho 
que não devemos reivindicar as coisas só quando elas são 
boas pra gente. Temos que trabalhar também pelo social”, 
continuou.   

Segundo Marcelo, no dia em que chegar à Câmara 
um projeto com esse objetivo, com certeza será votado 
e aprovado o mais rápido possível, e contando com a 
presença dos funcionários da autarquia, para também 
defenderem a matéria. “Já falei aqui e repito: não tenho 
nada contra nenhum funcionário do SESAM, mas é um 
verdadeiro absurdo um aumento nesse percentual. Se fosse 
um aumento de salário para todos os funcionários, eu 
estaria aprovando tranquilamente. Mas isso não é aumento 
de salário, é gratificação em cima do salário”, acrescentou 
o vereador.

O parlamentar disse, ainda, nada ter contra os 
vereadores que aprovam projetos que não beneficiam o 
povo, pois a população sabe como vota cada um deles. “A 
maioria são votos de capachos do senhor prefeito’, concluiu 
Marcelo. 

Por seis votos a quatro, o 
plenário da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas manteve o 
veto imposto pelo prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) ao Projeto 
de Lei Complementar (PLC), de 
autoria dos vereadores Célio Roberto 
Azevedo (PSD) e Marcelo de Freitas 
dos Reis - líder do UNIÃO, que 
modificou regras para repasse do 
auxílio-transporte a universitários 
que estudam em outros municípios. 
A proposta dos vereadores, aprovada 
por unanimidade no Legislativo, 
aboliu a obrigatoriedade dos repasses 
serem feitos por meio de uma 
associação formada pelos estudantes, 
devido às dificuldades e burocracia 
para manter uma instituição desse 
tipo, e estabeleceu o repasse direto a 
cada um deles.

Votaram a favor do veto 
os vereadores Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV; 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV); 
Geraldo Lucas (PV); João Francisco 
Vieira (PSD) e José de Souza Campos 
(PV). Votaram contra os vereadores 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Dirceu da Silva, 
líder do PSD e Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO.

Na justificativa do veto, o 
prefeito argumentou que, “em que 
pese as justificativas esposadas, 
conclui-se que existem impedimentos 
constitucionais e legais para a sua 
aprovação”. Segundo o chefe do 
Executivo, a proposta implica em 
claro aumento de despesa para a 
administração pública local, gerando 
interferência indevida do Poder 
Legislativo no âmbito de iniciativa 
privativa do Poder Executivo. 

Considerou José Omar que a 
atribuição típica e predominante da 
Câmara é a normativa, isto é, a de 
regular a administração do município 
e a conduta dos munícipes no afeto 
aos interesses locais. Lembrou 

que a Câmara não administra o 
município; estabelece apenas normas 
de administração. Não executa 
obras e serviços públicos; dispõe, 
unicamente, sobre sua execução. Não 
compõe nem dirige o funcionalismo 
da Prefeitura; dita somente preceitos 
para a sua organização e direção. 

O vice-presidente da Câmara, 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
discordou da justificativa do prefeito 
para o veto. Para ele o Executivo foi 
infeliz ao afirmar que o Legislativo 
estaria entrando em área privativa 
da administração. Citou o parecer 
das comissões permanentes do 
Legislativo, provando que a despesa 
está prevista em lei aprovada pela 
Câmara e consta do orçamento 
municipal. Elogiou o projeto de Célio 
e Marcelo, que só queriam ajudar os 
estudantes, em vista da inoperância 
da associação responsável pelos 
repasses. Informou que votaria 
pela manutenção do veto, não 
pela justificativa, mas pelo fato 
da associação ter sido reativada, 
pois considera mais fácil o repasse 
por meio dela, do que o efetuado 
diretamente aos universitários. 

Também o vereador Geraldo 
Lucas (PV) considerou positivo o 
projeto de Célio e Marcelo, que teve 
aprovação unânime do plenário, 
mas entende que o repasse via 
associação é mais prático, tanto para 
o Poder Executivo como para os 
estudantes, principalmente no que 
diz respeito à prestação de contas, 
que fica centralizada numa única 
instituição, argumento, segundo ele, 
também endossado pela maioria 
dos universitários beneficiados. A 
previsão é de que sejam gastos cerca 
de R$ 250 mil com o custeio de parte 
do transporte em 2022. 

Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO e co-autor do projeto 
vetado pelo prefeito, lembrou que 
a proposição de lei foi vetada por 
alegação de inconstitucionalidade, 
o que não é verdade, tendo o 

prefeito e sua assessoria jurídica 
se equivocado redondamente. Para 
ele, o Executivo tentou enganar a 
população, sendo lamentáveis as 
razões do veto. Considerou, ainda, 
uma mentira, a afirmação de que a 
maioria dos estudantes seja a favor 
da associação. “Eu estava na reunião 
e perguntei aos estudantes presentes 
se eles representavam a maioria dos 
beneficiários, e me disseram que 
não”, continuou o vereador. Afirmou, 
ainda, que a minuta do projeto dele e 
de seu colega Célio foi aprovada pela 
assessoria jurídica da Câmara. “Não 
somos idiotas para apresentar projeto 
inconstitucional”, acrescentou o líder, 
afirmando, em resumo, que a intenção 
é de que os estudantes recebam a 
ajuda o mais rápido possível.

Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB, endossou 
as palavras do seu colega Marcelo e 
considerou as razões do veto como 
um desrespeito aos vereadores. 

Um dos autores do projeto 
vetado, o vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) informou que seu 
objetivo foi dar aos estudantes o que 
eles tanto almejam: ajuda financeira 
para custear parte dos gastos com 
transporte, não importa a maneira 
como isso ocorra. Argumentou que 
a associação é uma modalidade 
burocrática e de difícil manutenção. 
Lembrou que a entidade foi criada 
em 2013, ou seja, há quase nove 
anos, mas atuando apenas por três 
meses durante esse período. Daí a 
preocupação e a iniciativa dele e 
de Marcelo, ao propor uma nova 
forma de repasse, atendendo a uma 
reivindicação dos próprios estudantes, 
que compareceram à Câmara para 
pedir o apoio aos vereadores. 

Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV, argumentou 
que o importante é a Prefeitura 
ajudar efetivamente os 
universitários, pois muitos deles 
lutam com dificuldades para cobrir 
as despesas com o curso.

Câmara mantém veto sobre
projeto que beneficia universitários

Há 22 anos cumprindo sucessivos 
mandatos no Poder Legislativo de  
Carmópolis de Minas, o vereador Dirceu da Silva, líder 
do PSD (foto acima), afirmou, na sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 2 de maio de 2022, 
que vereador em Carmópolis, para ser reconhecido 
e ter o trabalho divulgado pela Prefeitura, tem que 
dizer sempre “amém” ao prefeito. Se tiver opinião 
própria ou se divergir sobre determinado projeto, ele 
é marginalizado. Dirceu apresentou como exemplo 
as emendas impositivas anuais, às quais todos os 
vereadores têm direito, mas somente aqueles mais 
próximos do prefeito têm suas propostas devidamente 
divulgadas. 

Recordou ter sido convidado a ser líder do 
governo na Casa, cargo que aceitou, mas permaneceu 
cerca de seis meses sem ser ouvido, tempo em que 
foi convidado a se reunir com o prefeito somente 
duas vezes. Isto porque, mesmo como líder, ele 
reivindicava e questionava sobre assuntos e matérias 
em tramitação. “Estava fazendo papel de palhaço e de 
bobo e por isso entreguei minha liderança”, desabafou 
o parlamentar. Dirceu afirmou ser vereador do povo, 
que o elegeu, e não do prefeito. Lembrou que foi eleito 
por seis mandatos em quatro partidos diferentes.

Sobre suas emendas impositivas, Dirceu disse 
que em 2021 destinou os recursos à Vila Vicentina e a 
obras do município, mas não foi reconhecido. Este ano 
destinou metade do valor de sua emenda à Santa Casa 
e o restante novamente à Vila Vicentina. Participou da 
reunião em que foram realizados os repasses, mas não 
houve qualquer divulgação, ao contrário de colegas 
que falam “amém” ao prefeito, que no dia seguinte 
têm suas fotos publicadas nas redes sociais. 

“Mas o povo está atento a isto e quero dizer 
que o voto tem o mesmo valor para todos”, concluiu 
Dirceu.

Vereador pede 
reconhecimento do Executivo 

sobre emendas impositivas

Volney Henrique

Aprovado reajuste de gratificações do SESAM 
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— REQUERIMENTOS —
Requerimento coletivo

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO), Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB), Célio 

Roberto de Azevedo (PSD0 e Dirceu da Silva(PSD)
Adesões de atas de registro de preços - Que sejam infor-
madas pelo senhor prefeito municipal, quais as obras ou 
outros tipos de compras ou serviços foram feitos através 
de adesões de atas de registro de preços no município, a 
partir de 01/01/2013 até a presente data. Que sejam envia-
das à Câmara cópias de todos os contratos referentes às 
adesões mencionadas.

Requerimentos individuais
José de Souza Campos (PV)

Córrego Comprido - Que seja encaminhado 
ao senhor prefeito municipal o presente requerimento, 
para que cobre, em caráter de urgência, da Secretaria 
Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, a 
reconstrução de uma ponte que dá acesso à propriedade 
do senhor conhecido popularmente como “Vicente 
Maricas”, localizada nas proximidades da Fazenda 
Vale Verde, no local denominado Córrego Comprido 
“Goiabeira”. As manilhas e o material para execução da 
obra já se encontram no local há aproximadamente 06 
meses, sendo que a referida ponte serve de passagem para 
veículos de carga, (caminhão de leite, transporte de gado, 
de hortifrutigranjeiros, materiais de consumo, adubos, 
ração, etc), e estão sem passagem para veículos pesados. 

Troca de mata-burro por ponte - Que seja dada 
uma atenção especial a um mata-burro que necessita ser 
substituído por uma ponte, localizado na estrada principal 
que dá acesso do distrito do Bom Jardim das Pedras aos 
povoados da Mata, Pé do Morro, Engenho, Morro Alto 
e Vargem Grande, que fica localizada na propriedade da 
senhora Letícia Leite, uma vez que existe um córrego que 
passa debaixo do mata-burro e sua estrutura está sendo 
comprometida, colocando em risco os veículos pesados 
que passam sobre ele. 

Plantão pediátrico - Que o senhor prefeito 
municipal avalie, juntamente com Secretaria Municipal 
de Saúde, estratégias para cobrir o atendimento na área 
de pediatria. A falta desse profissional deixa as crianças 
vulneráveis a doenças, pois à noite, finais de semana e 
feriados não há plantão pediátrico na cidade, ficando os 
moradores à mercê da sorte, esclarecendo que durante a 
semana existem profissionais excelentes e capacitados, 
que acolhem as crianças e cuidam delas com todo amor e 
carinho. Esse problema tem sido recorrente e comentado 
em redes sociais. O que o município nos oferece nesses 
dias é um atendimento de médico clínico-geral, que na 
maioria não tem suporte suficiente para atender de maneira 
eficiente a criança. Sendo assim, buscamos o apoio das 
autoridades competentes para o plantão pediátrico durante 
a semana, feriados e finais de semana, pois essa situação é 
extremamente preocupante.

Estrada da comunidade do Gavião - Que seja 
solicitada da Secretaria de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a retirada de mata-burro de ferro, que se encontra 

sem utilidade na estrada principal de acesso à comunidade 
do “Gavião”, divisa da propriedade dos familiares do 
senhor conhecido popularmente como “Zé Grande” 
e reutilizá-lo nos fundos da propriedade de espólio 
do senhor conhecido como “Donizete Gavião”, em 
substituição a um de madeira que se encontra quebrado. 
Manutenção em outro mata-burro, na mesma estrada, 
sendo este de cimento, que se encontra em péssimo estado 
de conservação.  

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Rua Padre José Erlei - Que seja solicitado do 

Poder Executivo, poro meio da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção da Rua 
Padre José Erlei, dando atenção especial em um buraco 
localizado no final da via.  

Povoado do Pará - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, por meio da Secretaria de Obras e Infraestrutura 
Urbana e Rural, o patrolamento das estradas do Povoado 
do Pará.

Rua José Geraldo da Silva - Que seja providenciada 
a colocação de iluminação pública na Rua José Geraldo da 
Silva, no Bairro Monte Carmelo, atendendo solicitação de 
um munícipe, morador do Bairro, residência nº 54, pois, 
segundo ele, os moradores já contribuem com a taxa de 
iluminação pública e não dispõem da mesma, colocando 
em risco os transeuntes. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Praça Firmino José dos Reis - Que o senhor 

prefeito municipal solicite da Secretaria de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, reparos no calçamento 
da rotatória localizada na Praça Firmino José dos Reis, 
no bairro Lava Pés, em frente ao comércio da senhora 
conhecida como “Sãozinha”, atendendo solicitação do 
senhor Antônio Lúcio de Almeida. 

Associação dos Estudantes - Que seja solicitado 
do Poder Executivo: cópia de todos os empenhos pagos 
à Associação dos Estudantes, a partir de 01 de janeiro de 
2013 a 31 de dezembro 2020. Cópia de todas as prestações 
de contas da referida associação. Informações acerca 
de quais motivos o município deixou de pagar o auxílio 
aos estudantes. Cópia do contrato ou convênio entre a 
associação do período de 2013 a 2020.

Segurança nas escolas - Que seja encaminhado ao 
senhor prefeito municipal o presente requerimento, aten-
dendo reivindicações dos moradores do distrito do Bom 
Jardim das Pedras, para que seja avaliada a possibilidade 
de o município disponibilizar segurança para a escola, ini-
bindo a entrada de pessoas não credenciadas. Que sejam 
incluídas as demais escolas municipais.

Cemitérios municipais - Que seja encaminhado 
ao senhor prefeito municipal o presente requerimento, 
para que solicite da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, em caráter de urgência, 
atendendo às demandas feitas pela população sobre a 
capina, limpeza, retirada de entulhos e manutenção dos 
cemitérios municipais, diante da situação encontrada 
conforme fotos anexadas ao documento. Que se faça 

um mutirão de limpeza, para que o problema seja 
solucionado o mais brevemente possível e que sejam 
dadas orientações aos construtores de túmulos, para que 
não deixem restos de material espalhados e mantenham 
o local sempre organizado. 

Rua Antenor de Castro - Que seja encaminhado 
ao senhor prefeito municipal o presente requerimento, 
atendendo solicitação do senhor Antônio Lúcio de 
Almeida, para que solicite da Secretaria de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, reparos na calçada atrás 
do Capela Senhor dos Passos, na Rua Antenor de Castro, 
tendo em vista que boa parte do calçamento de pedrinhas 
se encontra solta e uma parte quebrada, necessitando de 
substituição. Além do local estar localizado em um ponto 
central da cidade de grande fluxo de pedestres, faz parte 
do patrimônio histórico de nossa cidade e precisa ser 
preservado. 

Rua Doutor Francisco Paolinelli - Reiterando 
pedido feito anteriormente por meio do requerimento 
64/2022, para que a Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural faça a manutenção do banheiro existente 
no coreto da Rua Doutor Francisco Paolinelli, para que 
o mesmo possa ser usado. O proprietário de um mini-
bar localizado ao lado se compromete com a limpeza do 
mesmo. 

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Corte de árvore - Que o Poder Executivo peça 

informações junto aos órgãos ambientais municipais, em 
relação a um pedido de corte de uma árvore “bilosca”, em 
lote de propriedade do senhor Claudinei Amâncio Xavier 
Teixeira, localizado na Avenida Ipê Amarelo. O pedido 
já se encontra na Prefeitura há algum tempo, tendo em 
vista que o proprietário já está com o projeto arquitetônico 
aprovado pelo município, inclusive com material de 
construção no local, aguardando apenas autorização do 
corte da árvore para dar início às obras de construção, 
uma vez a mesma se encontra no local onde a casa será 
edificada. O proprietário já estudou a possibilidade de 
mudar o local, mas devido ser uma Avenida, ele tem que 
efetuar a construção respeitando um mínimo de quinze 
metros, conforme orientações recebidas. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Avenida Francisco Faleiro - Que seja encaminha-

do ao senhor prefeito municipal o presente requerimento, 
para que junto à Comissão de Trânsito estude a possibi-
lidade de instalação de uma placa de carga e descarga na 
Avenida Francisco Faleiro, uma vez que não há vagas 
para o comércio do local. 

Rotatória de acesso à BR-381- Que o senhor 
prefeito municipal solicite da Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o fechamento de 
uma boca-de-lobo localizada na rotatória de acesso à BR-
381, que dá acesso à Rua Padre Jair Pereira. 

Rua Doutor Jair Silveira Paolinelli - Que o senhor 
prefeito municipal solicite junto à CEMIG, a retirada de 
um poste de madeira que está inutilizado na Rua Doutor 
Jair Silveira Paolinelli, localizada no Parque Industrial. 

O vereador Claudinei Vicente da Silveira, líder do 
PV (foto), comunicou ao plenário da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, na sessão ordinária legislativa 
realizada no dia 02 de maio de 2022, que visitou, 
naquele dia, várias estradas rurais, em companhia do 
vice-prefeito municipal, Leir de Oliveira Lebron (PV), 
quando pode constatar o patrolamento completo de 
muitas delas.

Claudinei também informou que a Prefeitura 
trabalha no sentido de promover ações para diminuir os 
problemas existentes nos pontos mais críticos, evitando 
os transtornos ocorridos durante o período chuvoso 
de 2021. Para tanto, após o patrolamento, deverá 
ser assentado o cascalho, como forma de melhorar a 
qualidade do piso e facilitar o trânsito de veículos.  

Disse, ainda, o parlamentar, que como foram 
realizados os serviços apenas nas estradas principais, 
os servidores da Secretaria Municipal de Infraestrutura 
Urbana e Rural estão trabalhando além do período 
normal, cumprindo, inclusive, horas extras, para 

Visita a estradas rurais mostra avanços no patrolamento 
conseguir concluir o trabalho também nas diversas 
ramificações (galhos de estradas) o mais rápido possível. 

Na sessão ordinária do dia 9 de maio, o vereador 
Geraldo Lucas (PV) reforçou o argumento de que 
a manutenção das estradas rurais tem sido feita, 
apresentando como exemplos as comunidades do Cedro, 
Montueira e Cachoeira da Laje, tratando-se de serviços 
muito bem executados. Ele acredita que, com as atuais 
três máquinas disponíveis haverá como patrolar todas as 
estradas. E deixou uma reivindicação, para que o setor 
competente dê maior atenção aos chamados “galhos de 
estradas”, boa parte deles não atendida em 2021.  

Na mesma sessão o presidente do Legislativo, 
vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) informou ter 
recebido comentários positivos sobre o patrolamento que 
está sendo realizado nas estradas rurais de Carmópolis de 
Minas. Ele agradeceu ao prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) e à Secretaria Municipal de Obras pela manutenção 
efetuada na região da Cachoeira da Laje, da qual recebeu 
elogios por parte de usuários. 

Volney Henrique
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Volney Henrique

C o n s i d e r a n d o 
a medida como 
vergonhosa, o vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) - foto à direita- 
repudiou, durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal 
realizada no dia 02 
de maio de 2022, a 
decisão do prefeito de 
Carmópolis de Minas, 
José Omar Paolinelli 
(PSD), que em reunião 
com a presença 
de apenas alguns 
vereadores, pediu a eles 
que não apreciassem, 
naquela sessão, o 
veto imposto por ele 
ao projeto de lei que 
desburocratiza o repasse 
de verba a universitários 
que estudam em outras 
cidades, para pagamento 
de parte das despesas 
com transporte.

Relatou Célio, que 
o prefeito se reuniu com 
vereadores na calada, 
sem o convidar como 
co-autor do projeto, 
voltando a falar em 
fazer os repasses via 
associação, entidade 
existente há nove anos, 
período em que não 
funcionou sequer três 
meses, sob a alegação 
de que o município não 
tem recursos para pagar 
os alunos. 

“É lamentável 
ouvir isso do chefe do 
Executivo”, disse o 
parlamentar, lembrando 
a aprovação, às pressas, 
quando José Omar era 
vice-prefeito, de um 
projeto político de quase 
cinco milhões de reais, 
em financiamento para 
asfaltar ruas, dos quais 
quase três milhões 
foram perdidos. “Votei 
contra aquele projeto 
e foram para as ruas 
falar mal de mim. Agora 
vem dizer que não tem 
dinheiro para pagar 
os estudantes? Isso é 
lamentável”, criticou o 
parlamentar. 

Célio destacou 
que o prefeito vetou o 
projeto aprovado por 
unanimidade na Câmara, 
e que esse veto terá de 
ser votado em plenário. 
E concluiu, na esperança 
de que o prefeito pague 
aos estudantes, que 
aguardam há nove anos 
pelo cumprimento da lei. 

Os argumentos de 
Célio foram reforçados 
por Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do 
UNIÃO. Para ele, não 
é porque o vereador 

Foi realizado no 
plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, no dia 18 de 
maio de 2022, o evento 
de abertura da Semana 
de Combate ao Abuso 
e Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, 
dentro da campanha “Maio 
Laranja”. 

Ocupando a tribuna, 
o presidente do Conselho 
Municipal da Criança e do 
Adolescente (CMDCA), 
Mário de Jesus Almeida, 
declarou aberta a Semana, 
agradecendo ao prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD); 
secretarias municipais 
de Assistência Social, 
Saúde, Educação, Cultura, 
Esporte e Turismo; setor 
de comunicação; Câmara 
Municipal; vereadores; 
Casa Up; Conselho Tutelar; 
Ministério Público; Poder 
Judiciário; Paróquia 
Nossa Senhora do Carmo; 
Polícia Civil e Militar, 
pessoas se instituições 
que não mediram esforços 
para a realização da 
campanha. Falou sobre a 
importância da proteção 
das crianças e adolescentes 
e disponibilizou o canal 
de comunicação “Disque 
100”, cujas ligações são 
anônimas e gratuitas.

O prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) lembrou 
que a infância é uma das 
fases mais importantes do 
desenvolvimento humano 
e um evento traumático 
nesse período pode ser 
determinante para a 
fase adulta. Por isso é 
importante protegê-la. 
Explicou que a campanha 
Maio Laranja tem o 
objetivo de sensibilizar e 
convocar a participação de 
toda a sociedade, em defesa 

da criança e do adolescente. 
Grifou que o abusador pode 
estar dentro de casa ou ser 
alguém próximo da família. 
Por isso a importância do 
trabalho em equipe. 

O chefe do Executivo 
informou ter encaminhado 
à Câmara o projeto de 
lei que cria e normatiza 
o Programa Família 
Acolhedora. Comunicou, 
ainda, que a Prefeitura 
iniciará a campanha “Faça 
a Diferença, doe. Declare 
seu imposto de renda e 
ajude nossas crianças”, 
podendo fazer doações 
pessoas físicas e jurídicas.

O presidente da 
Câmara, vereador José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO), disse que a 
campanha Maio Laranja é 
uma maneira de combater 
uma das mais perversas 
formas de violência, pois 
se caracteriza pela violação 
da pureza dessa população, 
subjugando seus direitos e 
causando medo, além de 
dor no corpo e na alma. 
Por isso acredita que a 
campanha ajudará a dar 
uma atenção à criança, para 
evitar esse tipo de situação. 
“Temos que criar políticas 
públicas, pensar nessas 
crianças, que serão o futuro 
da nação”, concluiu.

A conselheira Edneia 
Costa narrou a história da 
menina Aracely Cabrera 
Sanches Crespo, de apenas 
8 anos, violentada e morta 
no estado do Espírito 
Santo, no dia 18 de maio de 
1973, fato que inspirou a 
criação do Dia do Combate 
ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e 
Adolescentes, estabelecido 
pelo Congresso Nacional 
no ano de 2000. Ela apontou 
a impunidade de pessoas 

que cometem esse tipo de 
crime, relatou a ocorrência 
de casos em Carmópolis 
e pediu para que pessoas 
denunciem supostos 
envolvidos, sempre que 
testemunharem fatos dessa 
natureza. Salientou que 
todas as denúncias são 
investigadas pelo Conselho 
e pela Polícia, redundando 
na prisão e condenação dos 
envolvidos.

A conselheira Edna 
Machado lembrou que 
todos são responsáveis 
pelas crianças e 
adolescentes e não apenas 
o policial, o prefeito ou o 
presidente do CMDCA. Por 
isso pediu a participação 
e a ajuda de toda a 
sociedade. Pediu atenção 
sobre mudanças repentinas 
de comportamento de 
crianças e adolescentes, 
pois segundo estatísticas, 
apenas 7% das crianças 
mentem sobre episódios de 
abuso, ou seja, 93% sempre 
falam a verdade. Destacou, 
ainda, que a maioria dos 
abusadores está dentro da 
própria casa e é composta 
por padrastos, madrastas, 
pais e mães. A média de 
idade dos abusados é de 10 
a 17 anos, sendo que 74% 
das violações são contra 
as meninas. “Trabalhamos 
24 horas por dia, em todos 
os dias da semana, e a 
qualquer hora as pessoas 
podem ligar, que serão 
atendidas com certeza”, 
acrescentou a conselheira. 
O telefone do Conselho é 
(37)999554297.  

Os vereadores 
presentes pronunciaram-
se a respeito do tema, 
parabenizando o Conselho 
Tutelar pelo trabalho 
prestado em favor da 
população carmopolitana. 

Câmara abraça campanha “Maio Laranja”
Autor de projeto critica prefeito
por retardar apreciação de veto 

vota contra ou a favor 
de determinado projeto, 
que deva ser excluído de 
reuniões. Disse, ainda, 
que a Prefeitura sempre 
teve má vontade em 
ajudar os estudantes, e que 
estaria requerendo cópia 
de todos os pagamentos 
feitos, a partir do ano 
de 2012, para apresentar 
aos universitários. 
Argumentou que se o 
projeto vetado não fosse 
apresentado na Câmara, 
o Executivo estaria 
calado. “Graças ao 
nosso trabalho, que seja 
por meio de associação 
ou não, o importante é 
que seja pago, pois os 
estudantes não merecem 
continuar passando 
por essa humilhação”, 
afirmou Marcelo.  

Dirceu da Silva, 
líder do PSD, ressaltou 
os efeitos positivos 
no trabalho de dos 
quatro vereadores 
que trabalharam em 
favor dos estudantes, 
enviando requerimentos 
e apresentando o projeto 
de lei aprovado por 
unanimidade e que 
provocou a retomada das 
discussões no âmbito do 
Poder Executivo. “Com 
um orçamento municipal 
de R$ 72 milhões, não 
há como alegar falta de 
dinheiro. Não faz porque 
não quer”, argumentou o 
líder.      

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
informou que a decisão 
de não colocar o veto 
em votação naquele 
dia foi exclusivamente 
da mesa diretora, sem 
nenhuma conversa com o 
prefeito, com o objetivo 
de aguardar a reunião 
realizada da Prefeitura 
naquele dia, escutando o 
Poder Executivo, como 
também os estudantes que 
estiveram representados 
no encontro, durante o 
qual foi revelado que 
a associação já vinha 
sendo reativada desde 
meados de 2021. Os 
estudantes afirmaram 

que, com ou sem veto, 
a associação seria 
utilizada. “Respeitando 
as opiniões em contrário, 
queremos afirmar que 
temos responsabilidade 
e sabemos o que estamos 
fazendo”, afirmou o 
vice-presidente. Ainda 
segundo ele, fora dadas 
aos universitários as 
duas opções: receberem 
diretamente ou via 
associação e que os 
estudantes ficaram de 
fazer uma votação entre 
eles para que fosse 
tomada uma decisão. 
Ressaltou que o projeto 
apresentado por seus 
colegas mostrou força, 
gerando um debate 
saudável, pois todos os 
vereadores desejam que 
os repasses sejam feitos.  
Entretanto, é preciso 
encontrar a forma 
correta, para não gerar 
futuros questionamentos 
do Ministério Público.

Ocupando a 
tribuna do Legislativo, 
o presidente José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO) se dirigiu aos 
estudantes universitários, 
para esclarecer que a 
administração municipal 
está empenhada no 
cumprimento dos 
repasses para cobertura 
parcial das despesas com 
transporte. Informou 
que, durante a reunião 
realizada naquele dia na 
prefeitura, foram expostos 
os principais motivos 
que inviabilizavam 
a concretização da 
proposição de lei 
aprovada na Câmara e 
que o Poder Executivo 
tinha conhecimento do 
processo de reativação da 
associação. Revelou que 
os estudantes presentes 
na reunião defendem a 
realização dos repasses 
via associação, conforme 
prevê a lei em vigor, 
visando a agilidade 
nos pagamentos e a 
legalidade na prestação 
de contas, cumprindo 
as exigências da lei 
13.019/2014. 

O Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) está instalando 
lixeiras públicas nas praças de Carmópolis 
de Minas. A informação é do vereador 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), que 
abordou o assunto na sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 30 de 
maio de 2022. De acordo com o vereador, 
a instalação começou pela Praça do Carmo 
e será estendido a outros pontos da cidade. 
A iniciativa atende a um requerimento da 
vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV).

Fernando lembrou que vários 
vereadores já haviam reivindicado a 
disponibilização de lixeiras e pediu à 
população que tenha consciência e não 
deprede esses importantes bens públicos. 
“É uma necessidade. Todos cobram a 
limpeza da cidade, e então que tenhamos 
a consciência de jogar lixo nas lixeiras”, 
grifou o parlamentar, pedindo, ainda, que 
todos colaborem na preservação de outros 
bens, como placas com nomes de ruas, que 
têm sido depredadas e atiradas ao chão. 

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, elogiou a iniciativa do SESAM, 

esperando que as lixeiras sejam instaladas 
não apenas na área central, mas nas praças 
dos bairros.

Célio Roberto Azevedo (PSD) 
lembrou requerimento encaminhado por 
ele em 2021, solicitando a instalação 
das lixeiras públicas. E questionou: “Se 
não existem lixeiras nas ruas, como será 
possível ensinar uma criança a jogar o lixo 
no lixo?” Para ele as lixeiras educam, além 
de ser uma maneira de preservar o meio 
ambiente. 

Dirceu da Silva, líder do PSD, 
também destacou sua luta, cobrando várias 
vezes do SESAM a instalação das lixeiras, 
que precisam ser disponibilizadas em 
todos os bairros e também nos povoados, 
pois todos pagam as mesmas taxas de 
recolhimento de resíduos sólidos. 

Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB, reforçou a 
necessidade de instalação das lixeiras na 
zona urbana, e acrescentou que serviço 
precisa ser estendido aos povoados, onde 
são afetadas até mesmo as reservas legais 
e áreas de nascentes.

SESAM instala lixeiras
em praças de Carmópolis
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Em sessão realizada na tarde do dia 02 de maio 
de 2022, a Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
empossou o suplente José de Souza Campos (PV), na 
foto com familiares, para exercer o cargo de vereador 
pelo período de quatro meses, substituindo a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV), afastada por licença 
maternidade. A cerimônia contou com as presenças do 
prefeito municipal José Omar Paolinelli (PSD), do ex-
prefeito e atual secretário de Governo Geraldo Antônio 
da Silva e familiares do empossado.

Ao abrir a sessão, o presidente do Legislativo, 
vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) informou 
que, considerando o pedido de licença de Jaqueline, a 
Câmara convocou o suplente do Partido Verde (PV) para 
tomar posse como vereador. Ele convidou José de Souza 
a se sentar no plenário, pedindo ao secretário da mesa 
diretora, vereador Geraldo Lucas (PV), para conferir a 
autenticidade do diploma emitido pela Justiça Eleitoral 
ao suplente, bem como receber dele sua declaração de 
bens, cumprindo o Regimento Interno da Casa.

Com os documentos devidamente conferidos, o 
presidente convidou o suplente a proferir o compromisso 
de posse, o que foi feito em seguida. O presidente declarou 
como empossado José de Souza Campos, para a Décima 
Nona Legislatura, durante o período de licença da titular. 
O termo de posse foi lido, na íntegra, pelo secretário da 
mesa diretora e assinado pelo novo vereador.

Em seu primeiro pronunciamento como 
parlamentar, José de Souza, conhecido popularmente 
como “José Dama”, disse viver aquele momento com 
muita emoção e reconhecimento, agradecendo a Deus, 
que lhe deu saúde, serenidade e determinação para chegar 

Em pronunciamento feito durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 16 de maio de 2022, 
o vereador Geraldo Lucas (PV) - foto - parabenizou o 
Serviço de Saneamento Ambiental Municipal (SESAM), 
pelo trabalho de limpeza que a autarquia tem desenvolvido 
no centro da cidade de Carmópolis de Minas, bem como nos 
bairros, entre eles o Santo Antônio, São Francisco e Fátima.

De acordo com o parlamentar, por um bom tempo o 
SESAM adotou somente a varrição das ruas. Com o passar 
do tempo esse tipo de limpeza leva ao acúmulo de terra e 
areia, ambiente propício para a germinação de sementes e 
proliferação do mato, deixando as vias mais sujas.

O novo método utilizado permite que toda a terra 
e a areia sejam retiradas dos locais onde se acumulam, 
impedindo, assim, o crescimento da vegetação rasteira. 
Além da retirada da terra, também está sendo feita a lavagem 
desses pontos, deixando as pistas completamente limpas. 
Como exemplos ele citou os trabalhos realizados nas ruas 
Maria Cirilo, Treze de Maio e Doutor Francisco Paolinelli.  

“Peço que a autarquia continue levando esse tipo de 
limpeza a todos os cantos da cidade, contribuindo muito para 
a limpeza da cidade”, observou Geraldo Lucas. 

O presidente em exercício Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) disse ter recebido do diretor do SESAM, Eloísio 
Francisco Nascimento, a informação de que a limpeza será 
estendida a toda cidade.

Na sessão ordinária do Legislativo realizada no dia 
23 de maio, o vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, parabenizou o SESAM pelo trabalho de limpeza, 
que segundo ele está sendo feito com qualidade e eficiência. 
“Temos que defender os bairros, pois moramos neles e todos 
são merecedores de limpeza pública e não somente as ruas 
do centro”, argumentou. 

A Santa Casa de Misericórdia 
de Carmópolis de Minas vai receber 
recursos municipais no montante de R$ 
227.781,00, com a finalidade de quitar 
dívida junto à Companhia Energética 
de Minas Gerais (CEMIG). Projeto de 
lei do Poder Executivo abrindo crédito 
especial para esse fim foi aprovado por 
unanimidade pelo Poder Legislativo.

A iniciativa utiliza recursos de 
emendas impositivas ao orçamento 
municipal, propostas pelos vereadores 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Dirceu da Silva, 
líder do PSD; João Francisco Vieira 
(PSD); José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) e Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO. 

A liquidação da dívida é 
necessária  para que o hospital de 
Carmópolis de Minas volte à condição 
de adimplente, ficando novamente 
apto a participar de projetos sociais 
promovidos pela CEMIG.

Na sessão extraordinária 
realizada no dia 23 de maio de 2022 
para discussão e votação da matéria, o 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis, 

líder do UNIÃO, disse que a análise 
de projeto dessa natureza é muito 
gratificante, pois é uma iniciativa que 
beneficiará a população. Explicou que 
a Santa Casa possui um débito junto 
à CEMIG de aproximadamente 320 
mil reais e comunicou ter participado 
de várias reuniões com prepostos da 
CEMIG para negociar a dívida, estando 
agora na fase final, dependendo apenas 
que a Prefeitura faça o repasse. De 
acordo com ele, o montante será 
acrescido de verba conseguida pelo 
deputado estadual Duarte Bechir 
(PSD) e de complementação da 
Prefeitura, fruto da boa vontade do 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD). 

“Fico muito satisfeito, pois a 
Santa Casa é uma entidade filantrópica, 
sem fins lucrativos, porta de entrada da 
urgência e emergência no município”, 
argumentou Marcelo, explicando 
que a CEMIG não pode cortar o 
fornecimento de energia ao hospital, 
mas a dívida gera transtornos como 
ocorrência no cartório de protestos e 
inadimplência junto à estatal.

Célio Roberto Azevedo (PSD) 

também destacou a pertinência do 
projeto e sua utilidade pública, já 
que beneficiará uma instituição sem 
fins lucrativos e fundamental para a 
proteção da saúde da população. Grifou 
que, no momento em que a pessoa 
adoece, o endereço a ser procurado é 
sempre o da Santa Casa, que mantém 
sujas portas abertas a todos. 

O vice-presidente Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) também 
elogiou a iniciativa governamental, 
lembrando que a dívida do hospital 
o privava de vários benefícios 
oferecidos pela própria CEMIG, 
entre eles o que ajuda na gestão 
energética, promovendo a troca 
de equipamentos ultrapassados e 
a instalação de usina fotovoltaica, 
além de treinamento e habilitação de 
recursos humanos. 

O presidente do Legislativo, 
José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
lembrou ter também destinado sua 
emenda à Santa Casa de Misericórdia, 
com muito prazer e alegria, por poder 
contribuir, de forma mais efetiva, 
com aquela instituição.  

Câmara empossa vereador pelo período de quatro meses

até ali. Também agradeceu aos amigos e eleitores, que lhe 
deram a oportunidade de ocupar uma cadeira na Câmara 
Municipal de Carmópolis, mesmo por certo tempo. José 
de Souza agradeceu, ainda, à sua família.  Lembrou que 
sua passagem pela Casa terá prazo determinado, porém 
está ciente de que, na qualidade de escolhido vereador 
democraticamente pelo voto popular, tem o compromisso 
de transformar a Câmara Municipal no centro das grandes 
decisões de apoio aos cidadãos que vivem no município.  

“Defenderei os interesses da coletividade, 
contribuirei para o crescimento e desenvolvimento 
do município de Carmópolis de Minas”, continuou o 
vereador, de forma que sua atuação encontre respaldo 
nas leis e nos bons costumes. Dentro desta visão, acredita 
que fará a sua parte na Casa.  José de Souza pediu a 
proteção divina, para que possa contribuir na construção 
de políticas públicas que ofertarão, de forma positiva, aos 
cidadãos carmopolitanos, ações em diversas áreas, quais 
sejam: saúde, educação, segurança pública, esportes e 

afins. 
Ocupando a Tribuna da Câmara, o presidente 

deu as boas vindas ao novo vereador, afirmando não 
ter dúvidas de que ele chega ao Legislativo com muita 
vontade de trabalhar, honrando a cadeira da colega 
Jaqueline. Citou o carinho e respeito que a população 
tem por José de Souza Campos, que naquele momento 
assumia a responsabilidade de substituir Jaqueline, que 
desenvolve grande trabalho, especialmente em favor do 
distrito de Bom Jardim das Pedras. O presidente disse ter 
certeza de que o novo colega também tem grande vontade 
de contribuir para com a população, e ressaltou que, para 
isso, o Poder Legislativo lhe dará todo suporte necessário.

O novo vereador foi saudado pelo prefeito José 
Omar, que apontou o apoio recebido sempre de sua esposa 
e familiares. E destacou sua popularidade e carisma, 
obtendo votações expressivas em diversas eleições, o que 
dá a ele as condições para trabalhar de forma autêntica e 
segura em favor da população. 

Em nome do PV, falou o vice-presidente da Câmara 
e da representação do partido em Carmópolis, Fernando 
Luis Rabelo Lebron. Ele deu boas vindas e parabenizou 
o empossado, na certeza de que José de Souza muito 
se esforçará para exercer um trabalho digno e correto. 
Destacou que a Câmara é composta por 11 vereadores 
unidos em favor de Carmópolis e que irão apoiá-lo no que 
necessitar. 

Também falaram os vereadores Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD); João Francisco Vieira (PSD); 
Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV; Dirceu da 
Silva, líder do PSD; Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO e Geraldo Lucas (PV).

 

SESAM é aplaudido 
por nova forma de 

limpeza de ruas

Volney Henrique

Emendas impositivas ajudam a Santa Casa

O vereador João 
Francisco Vieira (PSD) -foto 
à direita- informou, durante 
a sessão ordinária do Poder 
Legislativo de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
16 de maio de 2022, que 
esteve na Prefeitura na tarde 
daquele dia, conversando 
com o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e 
secretários, a respeito da 
instalação de sanitários 
públicos na Praça dos Passos, 
há muito reivindicados pela 
população.

João Francisco 
afirmou ter pedido 
primeiramente a alguns 

Sanitários públicos são pedidos
 por vereador diretamente ao prefeito

secretários que se 
encontravam na sede do 
Poder Executivo, para 
que fosse resolvido esse 
problema antigo, objeto 

de muitos requerimentos 
e pronunciamentos de 
vereadores ao longo dos 
últimos anos. 

No diálogo, o 

prefeito disse estar também 
empenhado na construção 
dos sanitários. Foram 
apresentados alguns locais 
onde a obra poderia ser 
erguida, bem como as 
dificuldades e impedimentos 
de alguns desses pontos.

“Já passou da hora 
de resolver esse problema. 
Todos os vereadores estão 
cobrando”, disse o vereador, 
reforçando a necessidade 
da obra, especialmente para 
aqueles que residem na zona 
rural e visitam a cidade 
periodicamente, além de 
idosos e pessoas com maior 
necessidade de uso.
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Por unanimidade de votos, foi 
aprovado pela Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas projeto 
de lei do Poder Executivo que cria 
o Programa Família Acolhedora, 
visando propiciar o acolhimento de 
crianças e adolescentes afastados do 
convívio familiar por decisão judicial.

O serviço constitui-se na 
guarda de crianças ou adolescentes 
por famílias previamente cadastradas 
e habilitadas, residentes em 
Carmópolis de Minas, que tenham 
condições de recebê-las e mantê-
las condignamente, garantindo a 
manutenção dos direitos básicos 
necessários ao processo de 
crescimento e desenvolvimento, 
oferecendo meios necessários à 
saúde, educação e alimentação, com 
acompanhamento direto da Secretaria 
Municipal de Assistência Social e 
Habitação e da Vara da Infância e da 
Juventude da Comarca de Carmópolis 
de Minas.

Compreende-se por crianças 
e adolescentes em situação de 
afastamento do convívio familiar, 
aqueles que tenham seus direitos 
ameaçados ou violados, em caso de 
abandono, negligência, maus tratos, 
ameaça e violação dos direitos 
fundamentais, por parte dos pais ou 
responsáveis, destituição de guarda 
ou tutela, suspensão, perda do poder 
familiar e desde que verificada a 
impossibilidade de colocação sob 
guarda ou tutela na família extensa.

Compete à autoridade 
judiciária determinar o acolhimento 
familiar, encaminhando a criança 
ou adolescente para a inclusão no 
Serviço Família Acolhedora.

O Serviço ficará vinculado a 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Habitação, sendo parceiros: 
Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente;  ara da 
Infância e Juventude da Comarca de 
Carmópolis de Minas; Promotoria 
de Justiça da Infância e Juventude 
do Ministério Público Estadual; 
A sociedade; Conselho Tutelar de 

Carmópolis de Minas.
A inscrição das famílias 

interessadas em participar do serviço 
Família Acolhedora será gratuita e 
realizada por meio do preenchimento 
de ficha de cadastro junto à Secretaria 
Municipal de Assistência Social e 
Habitação

O período em que a criança ou 
adolescente permanecerá na Família 
Acolhedora será o mínimo necessário 
para o seu retorno à família de 
origem ou encaminhamento à 
família substituta. O tempo máximo 
de permanência da criança e/ou 
adolescente na Família Acolhedora 
não deverá ultrapassar doze meses, 
salvo situações extremamente 
excepcionais, a critério da autoridade 
judiciária, em decisão fundamentada.

Fica o Executivo Municipal 
autorizado a conceder à família 
extensa acolhedora, através do 
membro designado no termo de 
guarda judicial, o valor de um 
salário mínimo para cada criança 
ou adolescente acolhido, durante o 
período que perdurar o acolhimento. 
O imóvel utilizado pela Família 
Acolhedora ficará isento do Imposto 
Predial e Territorial Urbano (IPTU) 
pelo prazo do acolhimento, devendo 
requerer tais benefícios junto à 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Habitação que encaminhará 
solicitação à Secretaria competente 
pelas isenções.

De acordo com a justificativa 
do prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), dentre os principais objetivos 
do projeto está a garantia de 
reconstrução de vínculos familiares 
e comunitários, respeitando o 
direito à convivência em ambiente 
familiar e comunitário das crianças e 
adolescentes, o rompimento do ciclo 
da violência e da violação de direitos 
em famílias socialmente vulneráveis, 
e contribuir na superação da situação 
vivida pelas crianças e adolescentes 
com menor grau de sofrimento 
e perda, preparando-os para a 
reintegração familiar ou colocação 

em família substituta.
Na sessão extraordinária 

realizada no dia 23 de maio para 
apreciação da matéria, o vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, elogiou o projeto, 
considerando-o de muita importância 
para a sociedade carmopolitana, 
pois restaura o convívio familiar de 
crianças e adolescentes afastados de 
seus lares por decisões da justiça.  

Também o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) considerou 
o programa como importantíssimo, 
pois por meio dele as crianças e os 
adolescentes afetados não perderão 
os vínculos familiares, necessários 
no desenvolvimento dessa faixa 
etária.  Ele elogiou a iniciativa da 
secretária municipal de Assistência 
Social e Habitação, Eunândia da 
Silva Rodrigues e sua equipe, na 
formalização e apresentação do 
projeto, que além de crianças e 
adolescentes, beneficiará diretamente 
pais, mães e muitas famílias 
carmopolitanas. 

Na sessão ordinária realizada 
na mesma data, o vice-presidente 
do Legislativo, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) destacou a 
pertinência do projeto, que afastará 
crianças e adolescentes de ambientes 
conturbados, oferecendo a eles a paz 
e a tranquilidade exigíveis nessa faixa 
etária, sem que sejam perdidos os 
seus vínculos familiares.  

Claudinei Vicente da Silveira, 
líder do PV, lembrou do tempo 
em que desempenhou o cargo de 
secretário, quando encontrou muitas 
dificuldades diante de situações dessa 
natureza. Por isso ele considera o 
Programa Família Acolhedora como 
de grande valia para o município. 

O secretário da mesa diretora, 
Geraldo Lucas (PV), congratulou-
se com seus colegas vereadores 
pela aprovação da matéria. Também 
parabenizou a secretária Eunândia 
e demais servidores da Assistência 
Social pelos excelentes serviços 
prestados ao município.

Carmópolis institui o
Programa Família Acolhedora

O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
-foto à direita- informou, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 9 de maio 
de 2022, ter sido procurado 
por um representante da 
comunidade da Chácara 
dos Lima, que lhe passou 
um abaixo-assinado dos 
moradores, com mais de 230 
assinaturas, para que seja 
solicitada ao Departamento 
de Edificações e Estradas 
de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG), por 
meio do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD),  a 
instalação de alguns quebra-
molas no trecho da rodovia 
MG-270 que atravessa a 
região. 

De acordo com o 

Chácara dos Lima pede instalação de quebra-molas na MG-270 

Volney Henrique

relato do representante 
comunitário, no local 
têm ocorrido muitos 
acidentes, devido ao 
intenso tráfego de 
veículos pela rodovia, 
ficando cada vez mais 
inviável o acesso a ela. 

F e r n a n d o 
comunicou, ainda, já ter 
solicitado à Secretaria 

da Câmara a redação 
do ofício ao Poder 
Executivo, solicitando 
ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) o 
encaminhamento da 
reivindicação ao DER, 
para que seja atendida, 
visto que a MG-270 já 
possui alguns quebra-
molas instalados em 

pontos como o bairro 
Graminha e próximo à 
empresa Ferlig.

Argumentou o 
parlamentar que os 
redutores de velocidade 
trarão mais segurança aos 
moradores da Chácara 
dos Lima e usuários da 
via que se encontram 
muito preocupados com 
a situação, por ser um 
ponto de travessia de 
pedestres, especialmente 
de alunos que embarcam 
no ônibus escolar. O local 
também é utilizado para 
a travessia de animais, 
aumentando o perigo de 
acidentes.

“Vamos também 
pedir a algum deputado, 
para que nos ajude a 
resolver o problema”, 
concluiu o vereador. 

Roda de viola 
movimenta a Gerais

Foi realizada no povoado da Gerais no domingo, 
15 de maio, uma roda de viola com presença de quatorze 
duplas sertanejas, das quais doze do município de 
Carmópolis de Minas. O evento cultural foi motivo de 
manifestação do vereador Dirceu da Silva, líder do PSD, 
durante a sessão ordinária da Câmara Municipal do dia 16 
de maio.

O vereador agradeceu as presenças de visitantes de 
Carmópolis, Cláudio, Itaguara e Oliveira, bem como de 
seus colegas vereadores Célio Roberto Azevedo (PSD) 
e Claudinei Vicente da Silveira (PV). Dirceu informou 
ter ajudado a organizar o evento, pois a cultura é parte 
integrante da vida social e precisa ser prestigiada. A roda 
de viola reuniu muitas pessoas e ocorreu num bar, pois 
não existe no povoado um local público que pudesse ser 
utilizado. 

“Há muito tempo não participo de um evento como 
esse, que começou às 13h e só terminou às 21h30, sem 
nenhuma ocorrência, com todos os presentes participando 
e se divertindo na mais absoluta paz”, acrescentou.

O vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO (foto acima), fez uma defesa veemente 
dos bairros de Carmópolis de Minas, no sentido de 
receberem a mesma atenção do Poder Executivo dada 
à região central. Elogiando o trabalho de limpeza de 
ruas que está sendo feito pelo Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SESAM), o líder lembrou que a 
maioria da população reside nos bairros, e por isso eles 
precisam sempre de obras e melhoramentos.

A manifestação de Marcelo ocorreu durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal realizada no 
dia 23 de maio de 2022, quando grifou que todos os 
bairros são merecedores de limpeza pública e não 
apenas o centro. “Não adianta embelezar o centro da 
cidade, onde o pessoal de fora passa e moradores dos 
bairros frequentam, achando tudo bonitinho, sendo 
que os bairros permanecem desleixados”, observou o 
vereador.

Ao deixar seu agradecimento ao SESAM, 
Marcelo acrescentou que o Poder Executivo precisa 
voltar suas atenções para os bairros. Como exemplo 
ele citou a Rua Alexandrino da Costa Pereira, no bairro 
Aparecida, onde o mato já encobriu montes de entulho, 
mesmo seu colega Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
tendo solicitado a retirada do material. Da mesma 
forma Marcelo citou problemas na iluminação pública, 
apontando especificamente o bairro Amaral, onde 
o sistema é muito precário. Lembrou que a Câmara 
aprovou projeto do Poder Executivo autorizando um 
financiamento para instalação de lâmpadas de Led, mas 
até naquela data o projeto não havia saído do papel. 

Marcelo apontou falta de planejamento do 
Executivo, pois no momento em que foi aprovada, a 
verba era suficiente para trocar a iluminação de toda 
a cidade, mas quanto mais o tempo passa, menos 
estarão valendo os recursos já depositados na conta 
da Prefeitura, redundando na diminuição das obras, 
prejudicando os bairros em benefício doe poucos que 
serão escolhidos. 

“Fica, aqui, o meu apelo, para que a Prefeitura 
tome as providências o mais rápido possível”, concluiu 
o vereador. 

Bairros merecem 
mais atenção e 
planejamento
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As atletas Stefany Aparecida Ferreira Siqueira e Iara 
Santos (foto à direita), jogadoras profissionais de futebol do 
Boa Esporte Clube, da cidade de Varginha (MG) participaram 
da sessão ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 9 de maio de 2022, para solicitarem 
apoio do Poder Legislativo no sentido de conseguirem o 
custeio do transporte de Carmópolis de Minas à cidade-sede 
da equipe.

De acordo com Stefany, o clube arca com a estadia e 
alimentação das atletas, mas não com o custo do transporte, 
que fica por conta de cada uma. Segundo ela, a Prefeitura 
de Carmópolis já foi procurada, mas apesar de inicialmente 
ter agido favoravelmente, há cerca de duas semanas não 
consegue mais nenhuma resposta. Disse, ainda, que está 
trabalhando no sentido de conseguir outros recursos, mas 
pensa que a participação da Secretaria de Esportes é um 
direito das atletas. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) disse ser testemunho 
da luta das atletas, já tendo cobrado uma atitude do 
Executivo, mas sem êxito. Considera que a Prefeitura peca 
no que diz respeito ao esporte municipal, uma vez que as 
atletas trabalham visando um encaminhamento para o futuro. 
Revelou ter sido procurado pelas atletas naquela semana e 
tentou abrir um diálogo com a Secretaria, mas sem sucesso. 
Como não obteve êxito, pediu às atletas que viessem à 
Câmara, que poderia encaminhar ofício do prefeito assinado 
por todos os vereadores. Lembrou de anteprojeto de sua 
autoria, já de posse do Poder Executivo, que reconhece o 
direito ao transporte do atleta vinculado a clube federado.

A cidadã Cristiane 
Paolinelli ocupou mais 
uma vez o espaço “Tribuna 
Livre”, na sessão ordinária 
da Câmara de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 23 de 
maio de 2022, para repudiar a 
derrubada, em fevereiro deste 
ano, do “Casarão do Camilo”, 
considerado histórico para 
o município. Ela avaliou o 
ato como “terrível”, com 
repercussões muito negativas 
nas redes sociais. 

Ela informou que 
pessoas ficaram chocadas 
com a violência com que 
foi feita a demolição do 
um imóvel que era história 
viva de Carmópolis, e que, 
inclusive, fazia parte da lista 
do Ministério Público de 
casas a serem preservadas. 

Cristiane criticou a 
liberação, pela Prefeitura, 
do alvará para demolição, 
sem que o processo fosse 
analisado e votado no 
Conselho Municipal do 
Patrimônio, do qual ela faz 
parte, cujos membros só 
ficaram sabendo da decisão 
depois que o imóvel foi 
derrubado. “Teria que passar 
pelo Conselho, mas foi direto 
para a destruição”, observou 
a cidadã, considerando o 
fato como mais um erro 
da Secretaria Municipal de 
Cultura.

Abordando o tema, 
o vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB, disse ter sido 
realmente triste a demolição 
do imóvel que guarda 
histórias de famílias que 
nele residiram e que causou 
revolta a maneira como se 
deu a demolição. 

O vice-presidente 
do Legislativo, Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
argumentou que a história 

precisa ser respeitada, mas 
também é muito difícil 
quando se entra na questão 
da conservação desses 
patrimônios. Disse que 
Carmópolis tem pouca 
referência histórica e, por 
se tratar de área particular, 
conta com poucos incentivos, 
seja da Prefeitura e do 
próprio Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais 
(IEPHA-MG). Informou, 
ainda, que a manutenção 
desses imóveis tem um 
custo sem retorno para os 
proprietários. E considerou 
que a Prefeitura ou o Estado 
deveriam se responsabilizar 
por tais manutenções.

Sobre a argumentação 
de Fernando, Cristiane 
ressaltou a importância da 
educação patrimonial, ainda 
inexistente nas escolas de 
Carmópolis, bem como 
o incremento de ações e 
programas ligados ao turismo, 
como ocorre, hoje, na cidade 
vizinha de Itapecerica, cujo 
prefeito tem investido pesado 
na cultura, como forma de 
conseguir recursos para o 
setor, dinheiro possível de ser 
conseguido tanto na esfera 
federal, como na estadual. Ela 
também citou como possível 
benefício ao proprietário, a 
isenção, pela Prefeitura, do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU). 

Para Fernando 
Lebron, entretanto, a 
cidade de Itapecerica é uma 
exceção no contexto da 
preservação, que encontra 
dificuldades até mesmo 
em cidades consideradas 
patrimônio da humanidade 
pela UNESCO, como Ouro 
Preto (MG) e Olinda (PE). 
“Se essas cidades encontram 
dificuldades, imagine 
Carmópolis”, apontou o 
vereador.

Morador pede segurança em escola
e melhorias em estrada rural

Atletas profissionais femininas pedem apoio para transporte 

Cidadã critica derrubada 
de casarão histórico

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do governo 
em exercício, considerou um orgulho para o município ter 
uma jogadora de futebol profissional, mas que é frustrante 
não obter nenhum tipo de ajuda da Prefeitura. Ele concordou 
com a ideia de encaminhar um ofício coletivo ao prefeito, 
bem como com o projeto bolsa-atleta, também de autoria 
de Célio, grifando que destinação de recursos aos esportes 
não pode ser vista como despesa e sim como investimento. 
“Em conversas com deputados e o prefeito sempre digo que 
o esporte é esquecido nos orçamentos”, acrescentou o vice-
presidente da Câmara que, entretanto, não culpa a secretária 
Marilusa Cristina Rabelo que, segundo ele, tem se esforçado 
para apresentar um bom trabalho.  

Geraldo Lucas (PV) confirmou a falta de uma 
legislação no município que dê ao prefeito a possibilidade 
de subsidiar esse tipo de necessidade dos atletas, mas que o 

prefeito possa elaborar o projeto instituindo o bolsa-atleta e 
encaminhá-lo ao Legislativo para aprovação. 

José de Souza Campos (PV) falou de sua alegria em 
saber do empenho de Stefany para se realizar no esporte, que 
é vida e saúde, e não  apenas um meio de divertimento. Disse 
estar pronto para ajudar no que estiver ao seu alcance, no 
curto tempo que permanecerá na condição de vereador, ou 
mesmo após seu desligamento da Câmara.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB, lamentou que a administração negue ajuda a duas 
atletas e informou que os vereadores estão prontos a ajudar. O 
mesmo argumentou o vereador Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO, também lamentando o abandono da atleta 
no momento em que mais precisa de apoio. “Fico imaginando 
o quanto vocês lutaram para chegar aonde chegaram e não 
ter um suporte do município”, disse o vereador às atletas, 
pedindo mais planejamento da administração, já que a cidade 
está crescendo e outros atletas vão precisar da mesma ajuda.

O presidente José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
agradeceu e parabenizou a presença das atletas no plenário 
da Câmara, afirmando que elas estão totalmente certas em 
reivindicar a ajuda, assim como outras jovens que estarão 
abraçando o esporte. 

No mesmo nível, Dirceu da Silva, líder do PSD, grifou 
que administração deveria se sentir orgulhosa pela cidade ter 
duas representantes em time profissional, avaliando como 
lamentável a omissão do Executivo. 

Também declararam apoio à causa das atletas os 
vereadores Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD) e Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV.

O cidadão Rosinei 
Geraldo da Fonseca 
Oliveira, morador do 
distrito de Bom Jardim 
das Pedras, município de 
Carmópolis de Minas, 
participou da sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
16 de maio de 2022, para 
reivindicar a contratação 
de um agente de segurança 
para a escola municipal 
existente naquela 
localidade, em vista da 
facilidade de acesso ao 
interior do educandário. 
Ele também criticou a 
precariedade das estradas 
do distrito. 

Rosinei narrou 
que, como não existe um 
funcionário específico 
para cuidar da segurança, 
a comunidade escolar 
fica vulnerável a 
possíveis atos de pessoas 
desconhecidas, sendo essa 
uma preocupação que já 
dura anos e mais agora, 
após a divulgação de um 
alarme em rede social, que 
felizmente era falso e não 
se concretizou. 

Em relação às 
estradas, ele relatou 
problemas encontrados em 
vários pontos, impedindo 
o livre trânsito de veículos, 
aumentando os riscos de 
acidentes e os gastos com 
combustível. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) considerou 
as reivindicações de 
suma importância 

para a comunidade do 
distrito. Revelou ter sido 
questionado sobre o 
problema de segurança pela 
diretora do educandário. 
Sobre as estradas rurais, 
lembrou que o município 
sofre há muitos anos com 
a falta de planejamento 
no setor, sendo pertinente 
o relato do problema, na 
Câmara, por um cidadão 
que paga seus impostos. 

Dirceu da Silva, líder 
do PSD, elogiou a presença 
de Rosinei e ressaltou que, 
de fato, uma reivindicação 
feita diretamente por um 
morador sempre tem mais 
força do que a feita por um 
vereador, e com certeza a 
administração municipal 
atenderá os pedidos. Dirceu 
reforçou o requerimento 
encaminhado naquela 
sessão pelo vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, 
solicitando a contratação de 
seguranças para as escolas 
municipais.

Geraldo Lucas (PV) 
afirmou que o município 
deve sempre priorizar a 
manutenção das estradas 
rurais, como tem ocorrido 
ao longo do tempo em 
relação à estrada do distrito 
de Bom Jardim das Pedras, 
que recebe o maior fluxo de 
veículos do município. O 
parlamentar lembrou que, 
em 2013, quando assumiu 
o cargo de vereador, 
existiam treze mata-burros 
de madeira entre a cidade 
de Carmópolis e a sede 
do distrito, e que hoje não 
existe mais nenhum. Disse, 
ainda, que foram instalados 
três tubos Armco, pedindo 
à liderança do governo 
que trabalhe sempre, junto 
à Secretaria Municipal de 
Infraestrutura, no sentido 
de dar prosseguimento às 
melhorias.   

José de Souza 
Campos (PV) afirmou que 
visita os povoados várias 
vezes na semana, tendo 
realmente constatado 

problemas mais acentuados 
na estrada do distrito. Ele 
acredita, entretanto, que 
o trabalho de todos os 
vereadores, juntamente 
com a Secretaria de 
Infraestrutura, possa 
melhorar as condições da 
via. Sobre a segurança nas 
escolas ele sugeriu a criação 
da guarda municipal, 
atendendo de forma mais 
eficiente as necessidades 
comunitárias.

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, 
entende que a melhor 
maneira de amenizar o 
problema é a criação do 
cargo de agente municipal 
de segurança, com os 
contratados cumprindo 
plantões nas portas das 
escolas. Ressaltou que é 
preciso se preocupar com 
os alarmes, não podendo 
esperar que algo ocorra 
para que providências 
sejam tomadas. Afirmou 
que o município tem 
condições financeiras 
de fazer as contratações, 
bastando ter boa vontade, 
enviado à Câmara o projeto 
de lei que cria os cargos.  

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, destacou 
a pertinência de ambas 
as reivindicações 
trazidas ao Legislativo, 
especialmente a que diz 
respeito à segurança 
nas escolas. E reforçou 
o argumento de criação 
dos cargos de agentes de 
segurança, por parte do 
Poder Executivo. 


